

se documentos comprometedoros en virtud de los cuales aun se harán otras defenciones.

A Cartagena

Ha salido para Cartagena la corbeta «Nautilus» escuela de guardias marinas.

Don Ramón Nocedal

Se encuentra en esta capital, desde ayer, con su señora. El distinguido campeón católico don Ramón Nocedal.

Mañana embarcará para Marsella.

Vitoria

9,15 n.

Primer día de fiesta

Mañana 1.º de Agosto comienzan en esta las fiestas.

Con tal motivo por la mañana habrá diada de cocea y por la noche una banda militar tocará en la Florida.

Por la tarde se inaugurará el concurso artístico industrial y obrero.

Una banda amenizará el acto.

Con motivo de las fiestas el alcalde ha dictado un bando con disposiciones encaminadas a evitar los inconvenientes que produce la aglomeración de gentes.

El jurado

Se ha acordado que no puedan formar parte del jurado que ha de conceder los premios ni las personas que han hecho los donativos ni los expositores.

Los que han presentado a la exposición son 240 pero 37 han sido declarados fuera de concurso.

El jurado ha sido dividido en cinco secciones.

En la que ha de entender de labores habrá varias señoras.

Comisión y presidencia

El señor Dato ha recibido una comisión del ayuntamiento que ha ido a ofrecerle la presidencia para el acto de la inauguración.

El señor Dato ha aceptado mostrándose muy agradecido y ha significado deseos de ver la exposición antes de que sea abierta.

El ministro de Gracia y Justicia con los comisionados se han dirigido al Instituto permaneciendo más de dos horas examinando con detención los objetos expuestos.

Ha salido complacido.

Subasta

Se ha vendido la carne de los 18 toros que se han de matar estas fiestas.

La adjudicación se ha hecho en pública subasta a don Pedro Ubiá siendo el tipo de 304 pesetas por toro.

Heridas

Se ha caído un trozo de mirador de la casa número 19 de la calle de la Estación produciendo lesiones al sacerdote don Carlos Oñaztra y a don José Ochandiano que han sido curados en un establecimiento próximo al lugar del suceso.

Las colonias vascongadas

Las fiestas a San Ignacio han resultado lucidísimas.

Los gaiteros de Escoriaza recorrieron desde muy temprano las calles de la población.

En la misa ofició don Agustín Echeverría y dirigió la capilla el director de la banda don Alejandro Jiménez.

La capilla reforzada estuvo muy bien y el orador señor Lasquibar, director del Seminario de Aguirre pronunció un panegírico muy elocuente.

La fiesta se celebró en la parroquia de San Miguel.

Bilbao

1,30 m.

Escándalo

Anoche en el Arenal se promovió un escándalo que pudo degenerar en otra cosa.

La intervención de la policía consiguió traer a mandamiento a los revoltosos.

Lo sucedido fué que estando la banda municipal ejecutando un programa vascongado, hubo quienes pidieron que se tocara el «Guernicaco Arbola» petición coreada por gran número de personas.

De varios grupos partieron silbidos y gritos subversivos de cierto color político que fueron ahogados por los de «Viva Vizcaya».

El alboroto fué tremendo, teniendo que intervenir la policía que dió una porción de sablazos.

Los grupos intentaron asaltar el teatro Arriaga en que el Orfeón Euskera celebraba en honor a San Ignacio una fiesta vascongada pero la guardia municipal lo impidió, repitiendo los sablazos.

En vista de que en el teatro no podían entrar trataron de dirigirse al Centro Vasco y así lo hicieron pero los vigilantes cerraron a tiempo las puertas para que no pudieran entrar los revoltosos.

Los concurrentes a aquella sociedad se mostraron sorprendidos de los propósitos de los revoltosos, pero cuando comprendieron el alcance de los deseos de los grupos se prepararon a la defensa aunque ésta no fué necesaria.

Por fin se disolvieron los grupos sin que afortunadamente ocurriera cosa mayor.

Por San Ignacio

En Santiago se han celebrado por la mañana solemnes cultos en honor a San Ignacio de Loyola. Ofició en la misa don Alejandro de Ajuria, don Gregorio Azpitarte pronunció un elocuente discurso encomiando la labor de San Ignacio y el maestro Valledirigió muy bien la capilla ayudando el orfeón Bilbaino que cooperó a mayor esplendor de la fiesta religiosa.

Se cantó la gran misa de Zapirain y también un Ave María del mismo maestro.

La marcha de San Ignacio obtuvo una acabada interpretación por parte de la notable orquesta y de la valiosa capilla.

Asistieron el gobernador civil, la Diputación provincial, las misiones con su jefe y las autoridades.

También en el Sagrado Corazón ha habido misa solemne cantando la capilla unos preciosos motetes del maestro Gilmont y una misa solemne de Olasicoechea.

En dicha iglesia ha terminado una novena ejecutándose al terminar un himno a San Ignacio del maestro Riga.

Fiesta vascongada

En el teatro de Arriaga ha celebrado el orfeón Euskera una fiesta completamente vascongada en honor a San Ignacio.

Comenzó cantando el himno de San Ignacio y varios zortzicos.

A continuación bailó una cuadrilla de sapatantzaris cantándose en seguida varios trozos de Chantón Piperrí.

El Guernicaco fué oído de pie por todos, siendo como los demás números aplaudidísimo.

Al terminar se oyeron entusiastas vivas a Vizcaya.

El teatro completamente lleno, reinando gran entusiasmo.

Pamplona

7,15 t.

Comentarios

Se hacen comentarios, muy desfavorables para los autores del hecho, sobre una hazaña realizada por varios jóvenes pertenecientes a distinguidas familias de la localidad.

Se colocaron frente al Colegio de Franciscanos y comenzaron a insultar a las religiosas y hasta cantando coplas pocas dignas.

La opinión sensata pide que se castigue a esos majaderos con rigor para que no vuelvan a repetirse escenas tan desagradables.

Por San Ignacio

En la Basílica de San Ignacio se ha celebrado la función del Santo predicando el Padre Pardo que se ocupó de la persecución que sufren las órdenes religiosas.

Para San Sebastián

Ha salido para San Sebastián el presidente de la audiencia territorial.

JUAN SANSINENA

BANCA Y BOLSA
2-OQUELDO-2

SECCION FINANCIERA

Cotización de la Bolsa de Madrid
Telegramas de los Señores Berns y C
Alcance 3-tarde

FONDOS PUBLICOS	DIA 30	DIA 31
4 por 100 interior...	77,80	77,10
Amortizable 5 por 100.....	98,00	98,00
Cédulas del Banco Hipotecario 4 por 100.....	101,70	101,65
Cédulas del Banco Hipotecario 5 por 100.....	104,50	104,50
Banco de España.....	471,00	472,00
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	432,00	432,50
CAMBIOS		
Paris a la vista...	86,85	86,80
Londres id.....	00,00	34,38

Anuncios.

VIVOS RANCIOS

para la celebración del Culto y tintos superiores.

JOSÉ FRANCÉS

CASCANTE (Navarra)

Balneario de Ormaiztegui Guipúzcoa

A UNA HORA DE SAN SEBASTIÁN
Baños y aguas sulfurosas ferromangáníferas, con estación en la línea férrea del Norte.

Por su cualidad sulfurosa y por el hierro y manganeso que contiene están indicadas en la anemia, clorosis, neurastenia, escrofulosis, enfermedades del aparato respiratorio y en general siempre que necesite tonificarse el organismo debilitado. Servicio hidroterápico completo.

Establecimiento situado al pie del grandioso viaducto en un frondoso y pintoresco valle. Viaje fácil y cómodo por el ferrocarril del Norte por todos los trenes correos, mixtos y expresos hasta Ormaiztegui. Fonda inmejorable con mesa de primera, 7 pesetas y de segunda, 4 pesetas el día, incluso habitación y servicio. Capilla dentro del balneario. Dos correos diarios.

Facilidad para excursiones a Loyola, Cestona, Tolosa, Oñate, Vergara, Aránzazu, etc., etc.

Paradetalles dirigirse a Zanguitu Hermanos, Ormaiztegui.

Baños de Arechavaleta

(GUIPÚZCOA)

Aguas las más sulfurado-sulfúricas nitrogenadas de España.

Establecimiento moderno, de grandes comodidades, buen clima, viaje fácil, buena concurrencia y estancia económica.

Están estas aguas indicadas contra las afecciones catarrales del aparato respiratorio, manifestaciones herpéticas y escrofulosas, dermatosis parasitarias, dismenorrea, leucorreas, metritis, infartos uterinos y esterilidad consecutiva, úlceras varicosas y atónicas, reumatismo y artritis en individuos escrofulosos.

Temporada, 15 de Junio a 25 de Septiembre. Médico, director en propiedad por oposición, Dr. Rosendo Castells Ballespi.

Balneario de Beletu (Navarra)

Situada a 16 kilómetros de la villa de Tolosa.

Temporada oficial 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Hay tres manantiales «Iturr Santu», «Dama Iturri» y «Carmeilo», aplicables a las enfermedades del aparato respiratorio, digestivo, riñones, vejiga, hígado, anemia, etc.

La fonda y demás dependencias estarán a cargo del arrendatario don Canuto Otamendi ex-jefe de la casa Lhardy, de Madrid, con personal escogido a sus órdenes.

Hay alumbrado eléctrico, correo telégrafo y gran capilla.

Médico director, don Wenceslao Vigil.

Capellán, don Jose Angel Ochotorena.

SIDRA EMBOTELLADA

Esta rica y tan saludable bebida de la última cosecha, se halla de venta en el establecimiento, «La Florida».

Hernani, 10.—SAN SEBASTIAN

AMAYA

Merceda, Confecciones, Ropa blanca

Bonito surtido de abanicos, sombrillas, corbatas, botonaduras, cinturones, portamonedas, corsés Luis XV, guantes, gasas y puntillas.

Ropas hechas y a medida para señoras, caballeros y niños.

Artículos para regalos. Principio, esquina a Urbista.

Balneario de Añua (Guipúzcoa)

Temporada de 1903

Aguas sulfurosas sulfúricas, frías, sulfatado-cálcicas, arsenicales y nitrogenadas.

Indicaciones generales. Dermatitis, herpéticas y escrofulosas, neuritis.

Especialización. Herpétides húmedas no irritables, catarros del aparato respiratorio de naturaleza herpática y escrofulosa.

El establecimiento, conocido con el nombre de Los Remedios, cuenta con magnífico balneario, fonda-capilla y todos los necesarios de departamentos, perfectamente acondicionados y atendidos.

MEDICO DIRECTOR

Dr. Laureano Lotero Fernández.

Temporada oficial

De 1.º de Junio a 15 de Septiembre.

Itinerario

Línea del Norte hasta la estación de Beasain.

Servicio de coches hasta Ataún.

Para informes dirigirse Señoritas Otero, Ataún y San Sebastian calle Vergara, 8, 4.º.

HABITACIONES AMUEBLADAS

En sitio céntrico de esta ciudad se alquilan un piso segundo y un tercero, ambos amueblados, en condiciones económicas.

Informarán en la «Librería de San Ignacio», Loyola, 17

ARRIENDO

Se tomaría en arriendo en pueblo de Guipúzcoa una pequeña casa con buena huerta.

Informarán en esta administración.

GABRIEL VIDAU

9-SAN JUAN,—9

Frete de la Pescadería

ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

De Mercería y Pasamanería y novedades.

Unico depositario del protector de Corsés.

LE «OKTIS»

Pues redobla su duración.

Teléfono número 366

TIPOGRAFIA DONOSTIARRA

Fuenterrabía, 22, bajo

SAN SEBASTIÁN



EL SEÑOR

DON MIGUEL ANGEL DE EGANA Y O'LEWIOR

ha fallecido en esta ciudad, a las 4 y 3/4 de la tarde de hoy.

A LA EDAD DE 19 AÑOS,

despues de recibir los Santos Sacramentos y la bendición

de Su Santidad

R. I. P.

Su padre, hermanos, hermana política, sobrinos, tíos, primos y padrinos, suplican a sus amigos tengan la caridad de rogar por él, asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, sábado, a las diez y media en la Parroquia del Buen Pastor, y a la conducción del cadáver que tendrá lugar acto seguido.

DOMICILIO: San Martín 26 1.º

NO SE REPARTEN ESQUELAS

San Sebastián 31 de Julio de 1903.